

つばきだよい

発行日 令和2年8月吉日

発行者 社会福祉法人 福江福祉会 五島育成園 施設長／杉 徹也

〒853-0041 長崎県五島市籠淵町616

電話 0959(72)4750 FAX 0959(72)4390



上段 七夕会
下段 誕生日会

お盆供養行事を

残暑お見舞申し上げま

す
本年は新型コロナウイルス

感染症予防対策に翻弄
される日々に加えて豪雨
災害が全国的に発生し、
大変厳しい盛夏となりま

した。
早いもので、近く、お盆
を迎えることになりました
が、極力、不要不急の

外出をさけて、コロナウ
イルス感染予防対策を
万全に、との行政指導も

あっております、今回は
利用者のお盆帰省は取り
止めにさせていただきます

ました。ご家族団欒を楽し
みにされていた保護者の
皆様には、「ご事情」賢察

の上何卒ご容赦下さいま

すようお願い、心よ
りお詫び申し上げます。

さて、お盆の三ヶ日の
お墓参りも、密集行事

かと考えられますので、
例年のような日程は避け

なければならぬのでは
ないかと思えます。つき

ましては、この機会にお
盆行事の由来について、

高僧の説話を紹介させ
ていただきます。「釈迦の

十大弟子の一人、
神通力第一と言われた目

蓮尊者が、自らの神通力
をもって、亡き母を捜し

たところ、そこには、生前、
仏様への供養や他者へ

の施しを惜しんだ罪に

よって、餓鬼道に落ちて
苦しむ母の姿がありました

した。それを見た目蓮は
釈迦に母を救う道を乞い

ました。目蓮は釈迦の教
え通りに十方の聖僧を招

いて供養を行ったところ、
ろ、たちまち、母は餓鬼道

の苦しみから逃れること
ができました。そこで

目連は「功德を自分一人
に止まらず、未来の人々

にも伝えていきたい」と
思い、願ったところ、釈迦

は未来において、この
仏時を怠りなく、行う

よう勧められました。こ
れが盆行事の起りです。」

との法話でした。
翻って、現世に生き

る我々子孫においてはは
生死を考える良い機会

でもあると思えます。

我が身は万物の本源の
当体であり、先祖のご

遺体であるとも言われて
おります。生老病死の

法則によって、人間およ
び生物は死が訪れるこ

とは必定であります。
歴代の先祖、直近にあつ

ては父母の血を受け継い
だ分身である我が身の

体内に血となり肉となつ
て継承され、生き続けて

いるのが先祖でもありま
す。

このたびの新型コロナウイルス
ウィルス感染防止対策の

最善の行為は、朝、夕、
先祖お住いの仏前に端座

合掌して、正統な高僧の
教えを行じ、先祖に感謝

の念を尽くすことこそが
常盆供養の本義である

と思えます。

ともあれ、帰省できな
い利用者を困んで、如何

なることがあつても、あ
らゆる障魔を振り払って、

利用者の健康と命を守
り抜こうと懸命に奔走す

る職員皆様と力を合わ
せて、最大限の支援体制

を整えて参ります。
これから台風災害や

暑さが続くと思えますが、
呉々もお身体をご自愛下

さいますようご祈念申し
上げます。

令和二年八月

理事長 杉 徹也

主任あいさつ

今年度、4月より女子棟主任を務めさせて頂いております、平山 友美です、よろしくお願ひします。

主任として、仕事をさせて頂き、4ヶ月が経ちました。

利用者様と向き合い支援していく中で楽しさと共に難しいと感じることもあります。

利用者様が笑顔で過ごせるよう支援員と共に考えながら、支援を続けていこうと思います。

また、コロナ渦の中、利用者様の健康と安全を園全体で考えていけたらと思っています。

利用者様と共に私自身も成長できれぱと思っています。

女子棟主任 平山 友美

研修会

3月よりコロナウイルスの為、研修会等、

都道府県の研修は中止となっております

令和2年2月19日 大村市

性について具体的な支援・性的支援について保護者との連携について

ゆうあいスポーツ大会の打ち合わせ

山口 旭

講習について

内容（抜粋してお知らせいたします）

① 障がいのある人の性・社会問題

個人（私だけ）の問題ではなく社会

（みんな）の問題と考える、公の場で社

会のみんなの力で問題を解決する仕組みをつくる

② 性的自立が社会的自立に繋がる

・個人の問題ではなく社会の問題と

考える。

・ある人が障害者ではあるか否かは身体

や精神状態だけで決まるのではなく、私たちの

の生きている社会の在り方の寄って決まる

③ 性Ⅱ生活の中で考えるべき問題

・性とは生活である

・障がい児者の場合、生活上の困難が性的な困難につながる事が多い

④ 支援者自身が性と向かい合う

・愛される障がい者から愛する障がい者へ

・そのために支援の現場で必要な事

① 性に対する合理的配慮の徹底

② 不当な差別的取り扱いの禁止

所見

利用者様、一人一人、それぞれ特性がありますのでケース会議等を実施しながら利用者様にあった支援をさせて頂こうと思ひました

定期健康診断

2月、3月に健康診断をマリア病

院で実施しました。

検尿・血圧測定・採血等の事項を行いました

4月 誕生日会



6日 小島 洋子 様
これからも元気に
過ごしてください
担当 坂本 麻紀

17日 谷川 八代乃 様
これからも元気に
生活していきましょう
担当 鶴田 楓



27日 野口博介 様
沢山一緒に運動しま
しょう
担当 中村 龍子

22日 向井 真規子 様
まきさんのえがおが、だ
いすきです。
担当 野口 理可



29日 古川 広正 様
毎日笑顔のたえない時間を
一緒に過ごしましょう
担当 長尾 伸一

5月



6日 蒲田 美智江 様
これからも元気に笑顔
ですごしてください
担当 霧田 楓



13日 川口 貞行 様
沢山考えて沢山話し
て出来ること一緒に
増やしましょう
担当 佐々野 勝博



4月・5月の誕生日会を合同で行いました。写真付きのバースデーカードを担当職員から利用者様にプレゼントしました。行事から普段の買い物で使える、エコバックをプレゼントしています。誕生者からありがとう等コメントをいただきました。利用者様方と職員でハッピーバースデーやパプリカ(歌)を楽器や歌を歌いお祝いしました。最後はケーキをみんなで食べて誕生日会を楽しく過ごしました。



お誕生日おめでとうございます

6月

16日 大瀬良 ヨシ子 様
風邪をひかないように
気をつけましょう
担当 坂本 麻紀



16日 出口 一子 様
笑顔で過ごせますように
頑張りましょうね
担当 大櫛 久子

30日 白濱 啓子 様
これからも明るくて
やさしい白濱様が健康に
過ごせますように
担当 大森 初音



20日 笠田 貞義 様
毎日元気に
過ごして下さい
担当 山口 旭



誕生会

- ① 理事長挨拶
- ② 誕生者紹介
- ③ プレゼント贈呈
- ④ 誕生者より
- ⑤ 利用者様から
- ⑥ カラオケ
- ⑦ 歌(パプリカ)
- ⑧ ケーキ

7月

11日 野口 安子様
病氣やけかに気を付けて
頑張りましょう
担当 大櫛 久子

11日 出口 京一 様
お部屋の事色々助かっています
これからもよろしくね
いつまでも元気にいて下さい
担当 中村 龍子



24日 大賀 規広様
楽しく生活できるように
お手伝いしますので何でも
話してください
担当 中山 貴司

25日 川谷 はるみ 様
また1年楽しく元気に
過ごせましょう
担当 白石 みゆき



節分 豆まき

節分は今年の福男・福女の利用者様が各棟に豆まきを行いました。

いろいろな部屋に豆をまき最後にみんなと一緒に鬼(職員)に思いっきり豆を投げて今年の健康を願いました。

最後に記念撮影を行っています。

理事長のところに豆まきをしました

宝船をみんなで作るぞ

のりを塗ろう

外から貼ろう

段々完成

中も貼ろう

鬼は外 福は内

完成 みんなと記念撮影だ

疲れたー

福女

山下美和様
小島洋子様

福男

野口博介様

鬼と記念撮影



鯉のぼりを作りました



3月3日ひな祭りでは昼食にちらし寿司とおやつに和菓子のもも饅頭をたべました。

5月5日端午の節句ではおやつに柏餅を食べました。

畳の張替え



5月に男子棟と女子棟
2部屋ずつ畳の張替えをして
新しい畳を拭き上げました。

ぞうきんが緑に
なっぴっくり



梅雨明け
しますように
テルテル坊主
を作りました



運動会の広報誌作成

利用者様から保護者様に向けて
全ての利用者様が保護者様に一生懸命
一緒に作成しました。

順番ずつ全員が
ご家族様に向けて
折りました。



園内菜園



お母さんとおばあちゃんにプレゼント!

きゅうりの試食しました



園内の花壇に野菜を植えて皆で育てています。すくすく育った野菜は面会に来てくれた保護者様にプレゼントしています。又利用者様がトマトやキュウリの試食会をしました。試食会の様子などは園内に掲示して、利用者様と一緒に見えています。



清掃活動

育成園では、お盆前に歩行しながら
歩行コースの地域清掃を行いました
梅雨も明けて太陽の日を浴び、
元気いっぱいゴミを集めて清掃しました



園内清掃を
行いました
野菜の収穫も
手伝いました





七夕会

- 1 あいさつ
- 2 七夕の由来
- 3 七夕ショー
- 4 合奏
- 5 飾りつけ
- 6 おやつ
- 7 記念撮影

七夕クイズです！
さあ誰に当てましょう
※花浦様が答えました



ファッションショーです♪
みんな素敵ですよ
大きな拍手をもらっていましたよ

きらきら星とたなばたさまを
合奏しました
※アンコール3回目



七夕会では、7月誕生者が彦星と織姫に
なりきり、皆の前をポーズしながらファッショ
ンショーを行い、七夕の歌を合奏をしたり、
飾りつけを2日に渡って行い、
楽しい時間を過ごしました



運動会の整列中

五島育成園 様



女子も負けないぞ



皆で応援だ



記念撮影しました



今回は七夕会の様子を一人一人、個人ページにしてご家族様宛に送付しています

このページはコロナで中止になった、ゆうあいスポーツ大会の代わりに、育成園内で行った運動会の様子を個人ページ風にしてお知らせ致します

次回行事

8月12日 夏祭り・花火

9月22日 敬老会

11月22日 懇親会

12月24日 クリスマス会

12月26日 餅つき大会

お盆を過ぎても、毎日が熱い元気いっぱいな五島育成園です。いかがお過ごしでしょうか19号では、育成園での生活の様子を一人一人伝えられるように今回は七夕会の個人ページを作成しました

ご家族様に向けて利用者様と一緒に作った、世界に一つだけの広報誌ですので必見です。

お盆の帰省がなくなり、利用者様・保護者様も残念だと思います。
育成園では夏祭りと花火で夏の思い出作りを計画しています。

その様子をお届けする準備をしています、これからも宜しくお願い致します。

広報担当 佐々野 勝博